

*Jeudi 30 Septembre 2010*

Tu as une semaine de boulot, au Japon! Pure coïncidence, la réunion ISO bi-annuelle pour la normalisation des cartes à puce se tient cette semaine à Takamatsu. Avant de partir, l'un des projets sur lequel tu travaillais concernait les cartes sans contact à haut débit, et cette réunion doit statuer sur ce sujet.

C'est ta première réunion ISO... Tu n'es même jamais allé à une réunion AFNOR (organisation de normalisation équivalente à l'ISO, mais au niveau national). Tes collègues, qui sont plus connaisseurs que toi en la matière, ont décidé de déposer une contribution. C'est à toi à la présenter.

Première angoisse : ta tenue. A la gare d'Osaka, tu achètes un pantalon, une veste en velours, des chemises et une cravate. Tes chaussures basses de montagne en cuir retourné, toutes neuves, feront l'affaire. En arrivant à Takamatsu, tu réalises que tu as oublié la ceinture. Tu sors en ville, et tu trouves, un Dimanche soir à 19h des magasins ouverts. Et une ceinture. Ouf!

Deuxième angoisse : la présentation. Depuis une semaine, tu lis et relis les contributions des autres sociétés. Essentiellement celles des fabricants de semi-conducteurs Européens. Très techniques. Tu as reçu Mercredi dernier « ta » présentation préparée par tes collègues. C'est

un rapport d'expérience... Donc pas trop théorique! Heureusement, car tu crains de ne pas être à la hauteur de tes interlocuteurs au niveau scientifique.

Le jour J : la moitié des participants n'ont pas de cravate! Finalement, tu aurais pu comme certains te passer de veste et de cravate. Même certains Japonais ont l'air plus cool que toi...

Ta contribution est arrivée en dernier, et on commence par l'ordre chronologique. Cela te laisse du temps pour rentrer dans le bain.

Les deux premiers jours sont purement techniques. Officiellement, il s'agit d'une réunion d'experts, une « Task Force » qui analyse les problèmes et propose des textes au « Work Group ». En pratique, les contributions techniques sont émises par les Européens. Le sujet est polémique et deux clans s'opposent pour deux solutions différentes. Chaque clan rédige des réponses aux remarques de l'autre... et les discussions deviennent de plus en plus pointues. Ces discussions ont le mérite de remettre les idées en place. Tu réalises que de nombreux participants ne suivent pas.

Arrive ton tour. Ta présentation est un simple rapport d'expériences, mais il a le mérite d'illustrer les contributions précédentes. Tes diagrammes expérimentaux éclaircissent plusieurs points qui restaient obscurs pour la grande majorité des participants. Tu craignais le ridicule, mais tu peux respirer.

Au final, la solution adoptée sera très consensuelle. Tout le monde est content.

Les jours suivants sont plus littéraires. Il faut relire et corriger les textes avant de les soumettre au vote électronique des pays. Parfois des questions de typographie, ou des ambiguïtés à lever.

Tu ne prends pas de photo. La réunion n'est pas confidentielle, mais pas publique non plus. D'ailleurs, tu n'as plus le temps d'écrire ni de remettre à jour le site. Tu feras cela plus tard.

Ces quelques jours sont aussi l'occasion de retrouver des personnes que tu connais. L'un d'eux, Jean Paul, t'a apporté de France des pièces détachées pour ta moto et le Lonely Planet pour l'Australie. Un pavé que tu avais renoncé à prendre depuis Grenoble. Toeuf Toeuf est une Yamaha, mais une Yamaha italienne. Il faut donc approvisionner ses pièces détachées depuis l'Europe.

En soirée, vous vous retrouvez pour tester les restaurants. Il y a aussi une soirée « officielle », dans un grand restaurant sur la jetée. Une autre fois, vous décidez avec des participants Japonais et Allemands d'aller ensemble au restaurant.

Tu es heureux de discuter avec tes amis Français, mais c'est aussi la première fois que tu passes plus de deux minutes avec des Japonais. C'est bien le boulot.

{vsig}photos/takamatsu{/vsig}